
香港文匯報訊（記者 文森）香港特區政府最新一份財政預算案共「派糖」近

388億元，包括寬減稅項、差餉；提高免稅額；向長者、綜援戶等弱勢社群「出

雙糧」等，惟未有再次代繳公屋租金。有公屋居民感失望，批評預算案傾斜於中

產人士。財政司司長曾俊華昨日回應指，2016/17年度預算案的總支出按年增長

14%，包括將大量民生措施恒常化，加上寬免差餉由兩季增至四季的建議，令公

屋居民得到的減免達22億元，較去年增加一倍，對公屋居民有交代。
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民生措施恒常化 加倍「派糖」公屋戶

財爺：有需要階層都得益

新一份預算案「派糖」金額較去年多48億元，
社會不同階層都有得益。曾俊華昨日分別出

席烽煙節目及立法會財委會，解答市民及議員對預
算案的疑問。

基層稱失望 不滿撤公屋免租
有聽眾來電表達對預算案感到失望，不滿政府
取消公屋代繳租金，批評當局「沒有照顧公屋居
民利益，只顧及中產」。亦有市民質疑「派糖」
予中產及有能力賺錢的人士，對整體經濟幫助不
大，如同「九牛一毛」，「讓他們去多一次旅
行，但如果分給基層，每個基層家庭分到2,000
元，已經非常好。」

工聯會立法會議員王國興同樣感到遺憾，在財委
會上詢問曾俊華，若公屋加租是否對住在公屋的
低收入家庭不公允。另一名工聯會立法會議員
陳婉嫻亦不滿公屋戶未有受惠，指一次性「派
糖」是有需要。

每季差餉降至千元 更惠基層
曾俊華回應時表示，政府不應集中資源給某階層

人士，而是應分配給有需要的市民。他指出，公屋
加租檢討有其機制，又強調寬減差餉由兩季增至四
季，雖然每季上限由2,500元減至1,000元，但過往
很多較細的公屋單位都未能盡用2,500元，故調低
金額可惠及更多公屋人士。

他表示，政府於今個財政年度因豁免差餉減少稅
收77億元，預料下一個財政年度的差餉收入會增
至約110億元。至於會否有「第二波」紓困措施，
曾俊華指「會密切留意情況」。

總支出增14% 福利十年倍增
對比2015/16年度，2016/17年度的總支出增長

達14%，曾俊華形容「增幅高、增速快」，並將大
量民生措施恒常化，呼籲外界評論預算案時勿以逐
年作判定。
他表示，今次預算案無論對教育、醫療及福利都

投放了很多資源，當中單是褔利開支已在過去十年
間增加一倍，佔總開支19%，強調會將收入再分配
予有需要的市民。

加碼資助 醫管局續推新服務
曾俊華又強調，醫管局被削減資助的說法是「絕

對錯誤」，因預算案對醫管局的資助金額達516億
元，較對上一個年度增加了6,400萬元，仍未計及
十年醫院發展計劃的2,000億元，及撥給醫管局推
行公私營協作計劃的100億元。
他表示，醫管局管理好、財政健康，現時有35
億元儲備，未來會繼續推出新服務。

樓價累跌9% 無「減辣」條件
香港文匯報訊（記者 文森）外圍經濟面臨下行

壓力，新一份財政預算案預料今年經濟增長1%至
2%，財政司司長曾俊華昨日出席財政預算案烽煙
節目時表示，該預測屬中肯，又指香港作為一個外
向型經濟體系，如外圍經濟惡化，有機會出現負增
長，形容今年是具挑戰性的一年。曾俊華又表示，
雖然近4個月樓市下跌了9%，但需時觀察未來趨
勢，強調現時未有「減辣」的條件。

外圍續弱 研做好內部經濟
曾俊華指出，外圍經濟持續多年也沒起色，從
2008年金融海嘯至今，沒有一年出現較「正常」
的情況，歐洲多個國家出現低息、低增長、高失業
的情況，日本、內地亦出現下行壓力，今年亦看不
見有起色。
他續說，本港過去幾年靠內銷支撐經濟，未來要

研究如何做好內部經濟，推動增長。

重申「風高浪急」審慎置業
他續說，雖然現階段看不到通縮的可能，但物價

下跌速度加快，包括油價、租金及重金屬原材料
等，令本港輸入通脹減少，如真的出現通縮，對本

港經濟有很大影響。
至於樓市持續下跌，是否可考慮放寬住宅按揭成

數，曾俊華指樓價在過去4個月下跌9%，但仍需
要時間觀察未來會否繼續下跌，強調現時未有「減
辣」的條件。他續說，市民供樓負擔比率由46%大
幅升至去年第四季的62%，是「相差很大」，政府
會繼續觀察。他重申，現時「風高浪急」的情況

下，市民置業時應考慮清楚。
有市民建議政府增設其他稅項，曾俊華卻指本港

稅基狹窄，令政府收入出現較大波動，但這也是香
港吸引外資的地方，並創造了不少就業機會，維持
低失業率。他續說，政府在財政盈餘下，如要求市
民交更多稅，或更改稅制皆有困難，而開徵新稅項
需考慮公平性及效率，政府會定期檢討稅制。

香港文匯報訊（記者 文森）新一份財政預算案公佈，已
要求發展局設立一個跨專業辦公室，於未來3年嚴格審視
300個主要新工程項目的造價預算，更期望最終可節省
1,000億元。工程界立法會議員盧偉國昨日在財委會上質疑
「節省1,000億元」的目標是「匪夷所思」，財政司司長曾
俊華指，該目標只屬他「一廂情願」，認為若可節省數十
億元，「已經很開心」，又指加強管理是希望改善制度。
政府去年已成立專責小組，審視工程價格上升的原因，

並制訂改善措施。曾俊華在新一份預算案中要求發展局設
立跨專業辦公室，於未來3年全面檢討工務工程指引，減
省非必要的設計及合約要求，並嚴格審視300個主要新工
程項目的造價預算。曾俊華昨早更於聯播烽煙節目上豪
言，期望可以「3年節省1,000億元」。

節省千億僅「一廂情願」
盧偉國昨在立法會財委會上追問曾俊華所訂下的目標是

否太高，更形容如果能夠節省1,000億元是「匪夷所思」。
曾俊華回應時澄清，有關數目只是他「一廂情願」，認為
若可節省數十億或100億元，「已經很開心」。他表示，
成立跨專業辦公室是希望集中處理不同工程項目，整理工
程造價，並且嚴格審視各項工程的預算，但無意針對任何
工程，對工程開支亦不會有硬指標。

設「辦」審視300工程
慳數十億「很開心」

「我相信憑着對香港的愛，就算前面的路
有多崎嶇，我們都一樣可以克服。」財政司
司長曾俊華的新一份預算案充滿「本土情
懷」，既引用廣東歌，又支持粵語電影。曾

俊華昨日出席電台聯播烽煙節目時強調，「香港人愛香港
是當然的事」，而「本土」一詞，不應被以「本土」做藉口
的人壟斷，希望有人不要再以「勇武」一詞，鼓吹暴力。

「本土人愛港」理所當然
新年度預算案就「本土」議題有不少着墨，包括興建海

水化淡廠，減少對內地供水的需求、推廣粵語電影、引用
廣東歌等。昨日出席電台聯播烽煙節目時，曾俊華被問到
會否擔心預算案被標籤成「本土分離主義」時回應指，自
己作為香港人，「我們是本土人，我們愛香港，本土情懷
是當然事情。」不過，他批評有人利用「本土」作藉口，
「不應讓他們壟斷這詞語。」

政府社會須同心 解積累難題
他認為，香港社會的複雜問題非一朝一夕形成，政府在

解決上責無旁貸，但單靠政府並不足夠，需要社會同心一
致，又希望市民要有耐心，希望社會不要再鼓吹所謂「勇
武」，指相關暴力行為不會被社會接受，歷史也證明暴力
無助改善制度。

曾俊華在節目上也再次表達對粵語電影的支持。他說，
向內地推廣粵語電影是數年前於CEPA爭取得來的，而廣
東省有一億人口能聽懂廣東話，粵語電影去年在廣東的票
房就高達40億元，反映粵語電影有很好的機遇。他又以
《狂舞派》為例，讚揚港產片十分出色，應把握機遇做更
多生意。 ■記者 文森

批扮「本土」煽暴
歷史證必失敗
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市民財爺齊齊Say
市民意見
周太太：期望政府推行
「不論貧富」退保方案
崔先生：應資助非牟利
機構，於地區提供安老
院舍服務
陳先生：香港食肆林
立，不適合引入美食車
黃小姐：面對人口老
化，政府未有鼓勵生育
王小姐：期望政府撤銷
樓市「辣招」
歐陽先生：香港稅基
窄，建議政府考慮開徵
空置稅、資產稅
陳先生：政府向中產退
稅，不能做到資源再分
配

製表：記者 文森

曾俊華回應
政府已就此進行諮詢，但需考慮
退保方案的持續性
安老服務除金錢之外，土地及配
套設施更重要，業界面對人手不
足的問題
政府重視美食車的食物、交通安
全及環境衛生問題
過去幾年，已安排調高子女免稅
額，亦需從人口政策中做更多
現時看不見有條件撤銷「辣
招」，會密切留意市況
引入新稅項時，需要考慮公平性
及效率，政府會不時研究

過去10年，福利開支倍增，現
時恒常福利開支佔總開支19%，
已將收入再分配給有需要的市民


